

Ökumenischer Kirchenchor Mendig

Am 01. Januar 2023 gestalteten wir gemeinsam mit Chormitgliedern umliegender Chöre den Einführungsgottesdienst unseres neuen Pfarrers Dr. Schmitt mit einfachen Liedsätzen musikalisch mit. Nach der Jahreshauptversammlung Ende Januar 2023 konstituierte sich unser Chor, der übergangsweise als Projektchor fungierte, zum Ökumenischen Kirchenchor.

Die Ökumene kam ganz schnell über uns, da der Katholische Kirchenchor und der Evangelische Kirchenchor alleine weder sing- noch auftrittsfähig waren. Somit hat die Corona-Pandemie den Zusammenschluss und die Denkweise ökumenisiert! Die Aktivität des Ökumenischen Kirchenchores in Mendig erstreckte sich vom März bis November 2023: Den Karfreitagsgottesdienst bereicherten wir in der evangelischen Kirche in Mendig mit ausgewählten Passionsliedern, wobei auch neuzeitliche Choralsätze vorgetragen wurden. Am Karsamstag gestalteten wir die Osternachtliturgie in St. Genovefa mit der einladenden Akustik. Anfang Mai fand im Pfarrsaal St. Genovefa eine kleine ökumenische Andacht mit Pfarrer Beetschen und Pastor Schmitt statt. Pfingstmontag planten wir einen weiteren Auftritt unter der Leitung von Frau Anita Schlich-Reuter, da unser Chorleiter verhindert war. Die ökumenische Pfingstandacht fand bei herrlichem Frühlingswetter und gutem Besuch im Brauerhof Niedermendig von beiden Kirchengemeinden unter der Leitung der evangelischen Kirche statt. Die Resonanz war allgemein positiv und auch das Wetter ließ unsere Noten trocken. Über den Sommer erfolgten Proben zur Stimmertüchtigung. Bis Ende Juli waren dann Chorferien zur Erholung für Chorleiter, Sängerinnen und Sänger. Eine weitere Choraktivität war in der Vorabendmesse in St. Genovefa am 16.09.23 auch zu Ehren einer unerwartet verstorbenen treuen Sopranistin. Am 15.10.23 konnte wir mit ausreichendem Stimmumfang im Senioren- und Pflegeheim Sankt Marien in Obermendig bei einem Wortgottesdienst singen. Auch hier wurde eines verstorbenen Chormitgliedes in vierstimmigen Sätzen gedacht und gesungen.

Zusammen mit dem Bläserchor umrahmten wir die Reichspogromgedenkfeier am 09.11.23 an der ehemaligen Synagoge in der Wollstraße feierlich mit ausgewählten Liedsätzen. Am Sonntag, den 19.11.23 (Volktrauertag) sang unser Chor noch einmal in der Evangelischen Kirche auch im Gedenken an ein verdientes Chormitglied. Nun wird für das Patrozinium St. Barbara am Ersten Advent geprobt, das erstmalig in St. Cyriakus gemeinsam mit dem Kolpingchor stattfindet. Außerdem stehen Proben für die Weihnachtszeit an (Marienstift am Zweiten Weihnachtstag, St. Genovefa am 06.01. zum Dreikönigsfest und Patrozinium).

Aufgrund von Krankheiten oder anderen Verpflichtungen ist eine sichere Planung der Auftritte oft nicht möglich, so dass wir dringend personelle Verstärkungen benötigen, um langfristig singfähig zu bleiben.

Für das kommende Jahr sind unter anderem folgende Mitgestaltungen geplant: Kar- und Ostertage, Pfingstmontag, Patroziniums- und Kirmesgottesdienste, Ewig Gebet, Allerheiligen, Reichspogromnachtgedenken und Weihnachten.

Neue Sänger, auch Projektsängerinnen sind jederzeit herzlich willkommen, geprobt wird immer montags ab 19.45 Uhr im Pfarrheim in Obermendig. Ansprechpartner sind Stefan Müller Chorleiter: Telefonnummer: 02652/52607, alle Chormitglieder und das katholische und evangelische Gemeindebüro,

Herzliche Grüße
Dr. B. Glutting.

.